
  
 

 

OdG Verbale n° 18/2023 Mandato 2021/2026 
/convocazione del 20.10.2023 

 

 

 
Il Consiglio di Municipio 4, regolarmente convocato, ai sensi dell’art. 30 - comma 3 - del Regolamento dei 
Municipi del Comune di Milano e degli artt. 26 -comma 2- e 40 -comma 4- dlgs 267/2000 e s.m.i., 
mediante avviso del 20/10/2023, si riunisce presso l’aula consiliare di via Oglio 18, alle ore 18.45 di 
giovedì 26 ottobre 2023, per lo svolgimento del seguente ordine del giorno: 

 
1. Approvazione dei verbali delle sedute precedenti  
2. Comunicazioni della Presidente 
3. Interventi liberi dei consiglieri  
4. Presentazione Mozioni/Interrogazioni 
5. Documento della Commissione Territorio su: Richiesta integrazione di unità architettonica 

nel progetto Cascina Monlué 
6. Varie ed eventuali  

 
Presiede la seduta del Consiglio la Presidente, Stefania Aleni. 
Svolge le funzioni di Segretario la Responsabile dell’Unità Supporto Organi del Municipio 4, Carmela 
Bagnato. 
È presente anche il Responsabile dell’Unità Coordinamento del Municipio 4, Tommaso Innocente. 
 
Dopo il primo appello nominale, effettuato dalla Responsabile dell’Unità Supporto Organi, il Presidente 
accerta che risultano assenti all’appello i consiglieri: Bigatti (entra alle 19.22), Borghi (entra alle 19.22), Mari, 
Pandolfino (entra alle 19.17), Pazzaglia (entra alle 19.06), Scalfi (entra alle 19.25), Schianni, Strangi (entra alle 
19.44), Turroni (entra alle 19.24). 
 
Il Presidente dichiara aperta la seduta, in forza del numero legale acquisito, pari a n. 23 
consigliere/consiglieri, alle ore 19.05 e la dichiara chiusa alle ore 20.41. 
 
La registrazione audio, riportante integralmente gli interventi e le argomentazioni della presente seduta 
di Consiglio qui richiamata, è disponibile sull’apposita pagina web del Municipio 4. 
 
 

Il Segretario  
Carmela Bagnato 
(f.to digitalmente, data della firma digitale) 

La Presidente del Consiglio 
Stefania Aleni 
(f.to digitalmente, data della firma digitale) 

 

 Il Direttore Operativo dell’Area Municipi – Ambito 1  

Giovanni Campana 
(f.to digitalmente, data della firma digitale) 

 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 26 OTTOBRE ORE 18.45 



Il pubblico presente in sala interviene: 
 
La cittadina Anna Mariconti fa riferimento alla mozione approvata il 13 ottobre 2022 in merito a un presidio 
in C.so Lodi/Brenta/Corvetto. La signora chiede di avere aggiornamenti riguardo alla richiesta del presidio 
fisso. 
 
La signora Antonella Prandini segnala che sui marciapiedi manca la sorveglianza della PL e ciò mette in 
pericolo la sicurezza dei pedoni vista la presenza sui marciapiedi e sulle piste ciclabili di mezzi non 
autorizzati, come: monopattini, motocicli e biciclette. 
 
OdG n. 2: Comunicazioni della Presidente 
 
La Presidente del Consiglio nomina i consiglieri Sciascia, Ferrari e Misani come scrutatori. 
 
L’Ass. Cormio ricorda l’incendio presso l’RSA Ferrari e comunica che, per evitare il rischio di un ulteriore 
incendio in altre RSA, si sta predisponendo un nuovo bando. Inoltre, ha chiesto all’Ass. Bertolè di 
partecipare in una commissione del Municipio per illustrare i contenuti e i caratteri del predetto bando che 
dovrebbe partire nel 2024. 
 
OdG n.3: Interventi dei Consiglieri 
 
Interventi: 
 
La Cons. Schiaffino fa presente che non sono ancora disponibili i dati per il diritto allo studio e chiede i 
motivi del ritardo. È necessario conoscere l’utenza scolastica per ogni sede, in particolare per le scuole 
superiori, per stabilire gli importi da attribuire alle singole scuole. Inoltre, sottolinea che in occasione della 
posa del Cippo in ricordo degli eroi ungheresi in viale Ungheria, ha potuto constatare che il centro civico si 
trova tuttora in una condizione di degrado. Sollecita un aggiornamento in commissione per conoscere la 
situazione delle strutture comunali quali: il Polo Ferrara, Casa dei coniugi, il centro civico di viale Ungheria. 

 

La Cons. Pazzaglia denuncia l’abbandono di spazzatura e materiale ingombrante sul marciapiede di via 
Corelli e chiede una soluzione. Inoltre, chiede una Commissione che si occupi dell’allocazione di nuovi 
posteggi auto nel territorio del Municipio 4. 

 
La Cons. Pozzani chiede la programmazione di un Consiglio straordinario, con la presenza dell’Ass. Granelli 
e del Vicesindaco, per affrontare la questione riguardante il mercatino dell’usato di V.le Puglie. Inoltre fa 
richiesta alla presidenza di ricevere con maggiore anticipo la documentazione relativa al Consiglio. 

 
Il Cons. Mariani menziona la tragica morte di una signora di 84 anni, investita da uno scooter in via 
Bronzetti; è questo soltanto l’ultimo di altri, numerosi, tragici eventi del periodo. Inoltre evidenzia come la 
maggioranza non si attivi per trovare soluzioni alle segnalazioni portate in Consiglio. 

 

Il Cons. Rocca attenziona la necessità di un intervento di controllo da parte della Polizia Locale in P. le 
Cuoco dove si svolgono dei mercati abusivi. Inoltre, sollecita un intervento alla bocciofila di via Maspero. 

 
L’Ass. Melloni sottolinea che è stata posta l’attenzione sulla zona Corvetto/Lodi/Brenta; per quanto 
riguarda i mercati abusivi di P.le Cuoco, comunica che la situazione viene discretamente gestita la 
domenica, a differenza del sabato, quando le pattuglie sono numericamente meno numerose; in generale 
è una situazione difficile da sradicare. Sottolinea la grande attenzione su questi quartieri anche ricordando 
il presidio fisso a Rogoredo sia di Polizia di Stato che Polizia Locale. 
 



L’Ass. Melloni aggiorna, inoltre, il Consiglio sui lavori in V.le Corsica, quasi giunti al termine secondo i tempi 
previsti. La conclusione di questi ultimi porterà alla riattivazione della linea 27 su rotaia. 

Informa anche sullo sgombero della Cascina Taverna il sabato precedente ad opera della Polizia di Stato, 
con il conseguente presidio della Polizia Locale e la messa in sicurezza da parte del NUIR.  Lo spazio verrà 
poi consegnato alla fondazione vincitrice del bando. 
 

L’Ass Cormio risponde alla Cons. Schiaffino, confermando che la settimana successiva arriveranno 
aggiornamenti rispetto alla situazione delle strutture nominate, grazie all’inizio dei lavori per esprimere il 
parere sul PTO. Per quanto riguarda la RSA di Via dei Cinquecento, è necessario la partecipazione degli 
Assessori e i Dirigenti competenti. 
Risponde anche al Cons. Rocca, confermando che rispetto alla delibera del Municipio 4 di marzo 2022, 
l’area tecnica del Demanio l’ha ritenuta non opera prioritaria; la proposta verrà reiterata affinché la richiesta 
vada a buon fine.  
 

Il Cons. Bassi ricorda che è stata più volte citata la mozione presentata dalla Lega sul presidio fisso della PL 
che è cosa diversa dalle Forze dell’Ordine perché la polizia locale dipende dal Comune e ha acquistato con 
i soldi dei cittadini dei furgoni appositi per i presidi, che però ora non sono più utilizzati. Chiede il perché 
del mancato utilizzo. 
 

Il Cons. Stefanelli si pone il problema se con il presidio della polizia si risolva il problema della sicurezza. 
Ritiene più utile che siano i cittadini a presidiare il territorio e ricorda che le attività commerciali dovrebbero 
essere favorite anche come una forma di presidio da parte dei cittadini e riqualificazione delle zone più a 
rischio. 
Il Consigliere accoglie la richiesta della minoranza di una partecipazione più attiva del Consiglio, ipotizzando 
di lavorare insieme e proporre documenti sui temi salienti (ad esempio i parcheggi auto). 
 

L’Ass. Perego conferma che il bando dei Contributi è stato aperto il 13 ottobre e chiuderà il 31 p.v. per 
garantire il tempo per preparare il materiale informativo per le iniziative natalizie. Il Bando, già approvato 
nel periodo estivo, si è bloccato a causa di rallentamenti della Ragioneria. 

Per quanto riguarda i dati del diritto allo studio, il ritardo è dettato da un problema di tipo amministrativo-
tecnico.  

Comunica inoltre che:  
- Al Giardino delle Culture ci sarà un evento per ricordare il decimo anniversario dalla morte di Enzo 
Iannacci. 

- il Bando su Piazzale Angilberto e aree limitrofe per quanto riguarda il commercio di prossimità verrà 
presentato in Commissione. Il bando è anche volto alla riqualificazione e agli sviluppi urbanistici dell’area 
esterna. 
 
La Presidente risponde alla Cons. Pozzani rispetto all’OdG proposto dal Cons. Bassi precisando che è 
diverso da quello della scorsa seduta. La Presidente ha voluto anticipare ai capi gruppo le motivazioni per 
le quali l’OdG non è ammissibile. 

 
OdG n.4: Presentazione mozioni/interrogazioni  
 

Il Cons. Bassi presenta un OdG sulla situazione in Israele e una mozione ad oggetto: “Iniziative in ricordo 
degli eroi della rivolta anticomunista ungherese del 1956”  

 

Il Cons. Bassi presenta un’interrogazione ad oggetto: “Interventi in materia di sicurezza urbana” 
 

La Cons. Pozzani presenta una mozione ad oggetto: “Riqualificazione via G. Verne” 
 



Il Cons. Mariani presenta una mozione ad oggetto: “Ordinanza nelle aree urbane denominate Corvetto, 
Brenta e Angilberto” 

 

La Cons. Bossi presenta due interrogazioni ad oggetto: 
1. Sosta vietata permanentemente dei mezzi pesanti in Via Oreste Salomone 
2. Problemi viabilistici legati alle isole di traffico in V.le Ungheria 

 
Il Cons. Strangi presenta un’interrogazione: “Lavori di palificazione, fondazione, sbancamento e 
trivellazione visibili dalla Tangenziale in corrispondenza della zona di Rogoredo”. 

 
La Presidente enuncia le motivazioni precedentemente presentate ai Capigruppo rispetto alla non 
ammissibilità dell’ordine del giorno presentato dal Cons. Bassi: riprendendo il Regolamento Comunale, 
all’articolo 18, si trova scritto che gli ordini del giorno devono presentarsi, nella forma scritta, e devono 
consistere in un giudizio o in una valutazione relativi a fatti o questioni di interesse municipale o collegati 
a provvedimenti in discussione. Per queste motivazioni, la Presidente decide di non porre in votazione 
l’ordine del giorno in questione trattando della solidarietà allo stato di Israele per quanto accaduto il 7 
ottobre. 

 

OdG n.5: Documento della Commissione Territorio su: Richiesta integrazione di unità architettonica nel 
progetto Cascina Monlué 
 
Illustra il Pres. Pepe 
 
Interventi: 
 
Il Consigliere Strangi suggerisce per chi non è in commissione di fare delle proiezioni anche in Consiglio 
 
La Consigliera Schiaffino esprime preoccupazioni rispetto alla possibilità che la richiesta possa intralciare 
l’iter ordinario avviato con grande fatica. 
 
L’assessore Melloni ringrazia il presidente Pepe per il lavoro svolto 
 
La Consigliera Bigatti, concordando sui timori espressi dalla Cons. Schiaffino, presenta un emendamento, 
che viene assunto dal presidente Pepe. 
 
Il documento viene posto in votazione 
 
Consiglieri presenti: 28 
Votanti:28; Favorevoli: 28; Contrari: 0 
Astenuti: 0; Presenti Non Votanti: 0 
Assenti: 3 (Mari, Pazzaglia, Schianni) 
 

La Presidente, in base agli esiti della votazione, dichiara il punto 5 all’OdG approvato da parte del 
Consiglio.  

 
Alle ore 20.41, esaurito l’OdG, la Presidente dichiara chiusa la seduta. 

 
 

Il Segretario La Presidente del Consiglio 
Carmela Bagnato Stefania Aleni 
(f.to digitalmente, data della firma digitale) (f.to digitalmente, data della firma digitale) 

 


